

# Entlassfeier Hauptschule Zell

Grußwort Bürgermeister Karl Heinz Simon

zur Schulentlassfeier Hauptschule Zell am 24. Juni 2005

Ich freue mich, für den Schulträger, die Verbandsgemeinde Zell, sowie für meine Kollegen Ortsbürgermeister und Herrn Stadtbürgermeister Bamberg ein paar Worte an Sie und besonders an euch, liebe Schülerinnen und Schüler, richten zu dürfen.

„Bildungshunger und Wissensdurst sind keine Dickmacher“ behauptet der Volkswirtschaftler Lothar Schmidt. Dennoch, jeder der bildungshungrig und wissensdurstig ist, wird zunehmen – nämlich an Wissen, Kenntnissen und Erfahrungen zur Arbeits- und Lebensbewältigung. Jeder der wissensdurstig und bildungshungrig ist kommt weiter und macht Fortschritte.

Sicher, lernen ist nicht einfach und manchmal ganz schön anstrengend.

Deshalb seid ihr – liebe Schülerinnen und Schüler - zu Recht froh dass heute die Schulzeit und damit eine wichtige Lebensetappe zu Ende geht. Dennoch – eure Liedauswahl für die heutige Entlassfeier mit dem Song „Geile Zeit“ von der Gruppe Juli als Umschreibung für die Schulzeit macht auch deutlich, dass Ihr diese Zeit auch genossen habt. Auch die Zeit hier an der Hauptschule Zell war also für Euch insgesamt eine „geile Zeit“.

Diese „geile Zeit“ ist nun zu Ende gegangen. Zu eurem Schulabschluss möchte ich euch ganz herzlich gratulieren. Jetzt liegt ein neuer Lebensabschnitt vor euch, mit neuen Anforderungen und Herausforderungen. Dafür alles Gute.

In dem Lied von Juli heißt es weiter: Wird alles anders? Die Frage lässt sich leicht beantworten. Vieles wird anders – aber nicht Alles! Auch in der kommenden Phase Eures Lebens das Lernen eine zentrale Rolle spielen: Das Lernen für den Beruf, die Ausbildung, das Sammeln von Lebenserfahrung. Lernen wird sich durch euer ganzes Leben ziehen, denn letztendlich lernen wir nie aus.

Zum Glück ist Lernen nicht nur anstrengend, sondern es macht auch Spaß.

Oder besser ausgedrückt: Es ist toll, wenn wir plötzlich etwas können, was wir

vorher nicht konnten. Wenn plötzlich einem ein Licht aufgeht, dann ist das für jede und jeden ein Erfolgserlebnis.

Ich gebe zu, nicht alles was Schule so anbietet, ist spannend und attraktiv.

Nicht jeder Schultag war ein &bdquo;geiler&ldquo; Schultag! Aber wer weiß schon, welche Kenntnisse er später nicht doch mal brauchen kann.

Manche von euch denken vielleicht auch, dass sich die Anstrengung nicht lohnt.

Sie denken, sie hätten angesichts hoher Arbeitslosigkeit eh keine Chance, einen guten Job zu bekommen.

Zweifellos ist es heute schwieriger denn je einen Ausbildungsplatz und einen Arbeitsplatz zu finden. Aber aufzugeben, bevor man überhaupt begonnen hat &ndash; das ist keine Lösung.

Also &ndash; lasst euch nicht entmutigen &ndash; wenn die Dinge nicht so laufen, wie ihr es gerne direkt hättet. Gebt nicht auf, lasst euch nicht unter kriegen, sondern sucht immer nach neuen Möglichkeiten und Chancen. Jeder von euch hat etwas vorzuweisen. Und diese Stärken gilt es auszubauen und vorzuzeigen. Nutzt diese Stärken und gestaltet mit ihnen aktiv Euer Leben.

Wissen ist zu einer entscheidenden Ressource geworden, für jeden Einzelnen und für die Gesellschaft. Wir brauchen Menschen, die etwas können und etwas vorzuweisen haben. Genau das vermittelt die Schule, die Ausbildung, die die meisten von euch in wenigen Wochen beginnen werden.

Jeder Schritt zählt und sei er noch so klein. Auch ein Umweg ist ein Weg der zum Ziel führen kann. Und wer heute etwas für sein Weiterkommen tut, dem bieten sich auch heute neue Chancen.

Ich jedenfalls wünsche euch, dass euch das kommende Berufsleben oder die weiterführende Schule viele Chancen bietet und ihr die neuen

Herausforderungen gut meistert. Ich wünsche Euch noch viele Zeiten wie Juli sie in dem von euch ausgesuchten Lied beschrieben hat.

Mein persönlicher Dank gilt heute auch allen Lehrkräften dieser Schule. Sie haben keine leichte Aufgabe zu bewältigen, tun dies jedoch mit großem Engagement, Einsatz und wie wir heute auch erleben können, mit Erfolg. Für

den Schulträger und für die Gemeinden sprechen ich Ihnen unseren herzlichen Dank für diese Arbeit mit unseren Kindern aus.

Liebe Schülerinnen und Schüler, heute ist der Tag, das absolvierte Schuljahr hinter sich zu lassen und den Abschluss zu feiern. Ich wünsche euch eine schöne Abschlussfeier und denkt ab und an noch mal an diese Schule zurück.